

## BAB V PENUTUP

### A. Simpulan

Setelah penulis melaksanakan penelitian fenomena *cyberbullying* pada *content creator*, analisis interaksi komunikasi pada channel youtube Ricis Official dengan menggunakan analisis isi dan melalui deskripsi maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut bentuk fenomena *cyberbullying* yang paling banyak di kolom komentar akun youtube Ria Ricis ada tiga yaitu *flaming*, *harassment*, *denigration*. Ria Ricis juga melakukan interaksi kepada pelaku *cyberbullying* secara visual yaitu dengan membuat konten video dan lagu yang ditujukan kepada pelaku *cyberbullying*. Konten itu terdapat pada tiga video, yaitu saya pamit, saya pamit untuk memulai, dan saya pamit 2D lyrics.

Pada video saya pamit terdapat lima interaksi komunikasi yaitu mengucapkan salam, bersedih, meminta maaf, berdoa, dan meminta agar tidak melakukan bullying kepada orang lain. Pengucapan salam terdapat pada tulisan kata "Assalamualaikum" dan diikuti audio dari Ria Ricis. Perasaan sedih ditunjukkan dalam video lewat sketsa gambaran seorang perempuan sendirian termenung karena memikirkan banyak masalah. Meminta maaf ditunjukkan dalam video lewat sketsa gambaran kedua tangan dan tulisan kata maaf serta audio dari Ria Ricis. Berdoa ditunjukkan dalam video lewat sketsa gambaran seorang perempuan yang mengangkat kedua tangannya untuk memohon doa dari berbagai masalah yang ada dalam hidupnya diikuti audio dari Ria Ricis. Yang terakhir merupakan interaksi komunikasi untuk tidak melakukan tindakan bullying kepada orang lain, dalam video ditunjukkan lewat seorang perempuan yang terkena dampak bullying dan tulisan kata bully yang dicoret dengan tanda silang yang menandakan Ria Ricis menyampaikan kepada viewers untuk tidak melakukan bullying kepada orang lain.

### B. Saran-Saran

Berdasarkan hasil penelitian pada akun youtube Ricis Official penulis memberikan saran yang mungkin dapat

dipertimbangkan sebagai bahan acuan dan evaluasi guna penelitian berikutnya, sebagai berikut:

1. Bagi Akademis, Penelitian ini diharapkan dapat menjadi sumber referensi untuk penelitian selanjutnya, khususnya dalam Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam terutama pada program studi Komunikasi Penyiaran Islam.
2. Bagi peneliti selanjutnya disarankan agar bisa mengembangkan lebih jauh lebih mendasar serta lebih baik lagi tentang fenomena *cyberbullying* dan interaksi komunikasi terhadap pelaku, serta menggali informasi tentang penelitian yang diajukan nantinya.
3. Bagi masyarakat, sebaiknya bijaklah dalam menggunakan media sosial, alangkah baiknya tidak memberikan komentar yang negatif.
4. Bagi akun YouTube Ricis Official sebaiknya, jenis konten yang dibuat lebih bervariasi lagi, agar tidak hanya terpaku pada video konten keseharian saja.

Peneliti menyadari bahwa penelitian ini juga masih banyak kurangnya dan belum sempurna, sehingga peneliti mengharapkan kritik dan saran yang dapat membangun untuk penelitian ini. Peneliti berharap semoga penelitian ini dapat bermanfaat bagi peneliti dan bisa digunakan sebagai bahan bacaan guna menambah wawasan bagi pembaca.